
 

 

 

令和５年度 

 

第１回松本市地域包括支援センター運営協議会議事録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

松本市地域包括支援センター運営協議会事務局 



 

令和５年度第１回松本市地域包括支援センター運営協議会次第 

 

 

日 時  令和５年６月８日（木） 

午後１時３０分～３時 

会 場  大会議室 

 

     

 

１ 開 会 

 

 

２ あいさつ 

 

 

３ 会議事項 

 ⑴ 協議事項 

 令和４年度地域包括支援センター活動実績及び事業報告並びに 

令和５年度事業計画（案）について ････････････････････････････････ 資料１・２ 

 

 

⑵ 報告事項 

  ア 令和４年度地域包括支援センター収支決算及び 

令和５年度収支予算について ･･････････････････････････････････‥ 資料３ 

 

イ 第９期介護保険事業計画・高齢者福祉計画の策定について･･‥･･･‥ 資料４ 

 

 

 ⑶ その他 

 

 

４ 閉 会 
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１ 開会 事務局 午後１時３０分 開会を宣言 

     （委員１１名中８名出席） 

 

２ あいさつ 

 

３ 会議事項 

 ⑴ 協議事項 

  ア 令和４年度地域包括支援センター活動実績及び事業報告並びに令和５年度事業計画

（案）について 

議長  全体的な活動実績について事務局から説明願う。 

事務局 資料１に基づき説明 

議長  意見・質問等はあるか。 

    （特に意見等なし） 

  議長  続いて、１２地域包括支援センターの令和４年度事業報告及び令和５年度事業計

画（案）について、各センター長から説明願う。 

  １２地域包括支援センター長 資料２に基づき説明 

  議長  意見・質問等はあるか。 

      ２月の会議で、包括全体で共通に取り組む事項を運営方針として協議した。包括

は「公益性」が求められるので、地区によって格差が生じないという観点からも、

ある程度の取組みを共有したところ。 

      それから「地域性」。人口が減っている地区だとか、昔からのその地域のあり方

だとか、他の地区ではうまくいっているが、地域性でうまくいってない部分等、こ

れまでのいろんな知見を積み上げて、その地域性に即した計画が示されていたと思

う。時間の関係で、こういう地域だからこういうことを特徴として取り組んでいく

というところまでは協議できないが、しっかり留意していただいていると推察する。 

      そして「協働性」。包括は三専門職が一緒になって、それぞれの担当地区で事業

に取り組んでいる。それぞれの専門の知見が地域活動にきちんと示されている結果

であり、この辺も本当はしっかりと時間をかけて分析的に共有できればいいが。 

  委員   皆さんが日頃どのような工夫をしているとか、そのノウハウとか、また地域ご

とにもいろいろあるでしょうから、また何かの機会に教えていただければ。 

  委員   皆さんいろんなことをご苦労されていると実感した。各包括で地域の実情に合

わせて、力を入れる部分に焦点を当てて取り組まれていることがよく分かった。

日頃、権利擁護と認知症など、複合的な課題がある方について、どの辺に力を入

れてやっていったらいいか悩みながら関わっているので、また包括と相談しなが

らやっていきたい。 

 

 



2 

 

 

委員   民生委員と包括との関わりは深く、難しいケースがあると必ず包括に相談して、

問題解決を一緒に考えていただいている。つい最近も認知症の方について包括に相

談し、対応しているところ。包括の皆さんは、高齢化社会の中で大切な役割を担っ

ているといつも感じている。 

  議長   ２月の会議で令和５年度の運営方針について議論をしたときに、ポイントがい

くつかあったと思う。 

       一つは「きめ細やかな総合相談の充実」が改めて強調されていた。複合的なケ

ースの増加や、重層的支援体制整備事業の開始を背景に、包括も身近な相談窓口

として一緒に取り組んでいくと運営方針に位置づけた経緯があったが、各包括の

事業計画でも確認ができた。 

       もう一つは、災害への取組みが強調されていた。この時代だからということか、

ＢＣＰとか個別避難計画等が時期迫っているからか、各包括の計画でもその辺を

踏まえている。 

       あと、重点項目ではないが「住民への周知・啓発の実施方針」が示されていた。

２月の会議では、包括のＰＲや、活用方法等はまだ十分ではないのではと発言さ

れた委員もいた。改めて、包括の機能や効果と、その存在を明らかにして案内し

ていくことが必要。住民への周知についてはご留意いただけたらと思う。 

      （他に意見等なし 承認） 

 

 ⑵ 報告事項 

  ア 令和４年度地域包括支援センター収支決算及び令和５年度収支予算について 

議長  事務局から説明願う。 

事務局 資料３に基づき説明 

議長  意見・質問等はあるか。 

    包括の機能、業務に関して、あれもこれもと増えているのはご存知の通り。そこに

体制づくりとして、委託料が適正に支払われて運営されているかということが一つの

指標になるかと思う。委託に際しては、事前にこの金額でご理解いただいて、各法人

で運営をまかなっていると聞いているが、結果は先ほどの通りだったということ。保

険者側としては、委託法人にきめ細かく説明していると思うが、それでよろしいか。 

事務局 今年度の予算については、ご説明させていただいた上での今回の数字になっている。

これから各包括の法人にヒアリングをして、その中で検討してまいりたい。 

議長  個人的な意見だが、包括の業務が非常に増えているので、委託料は逐次見直しては

いかがか。 

    （他に意見等なし） 
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  イ 第９期介護保険事業計画・高齢者福祉計画の策定について 

議長  事務局から説明願う。 

事務局 資料４に基づき説明 

議長  意見・質問等はあるか。 

      第９期計画については、主に社会福祉審議会で議論をするが、「予防」という観

点では本協議会と非常に密接につながることから、本協議会からの意見も吸い上げ

て何らかの形で反映できれば。事務局へご意見等をお寄せいただきたい。 

    （特に意見等なし） 

      以上で、本日の会議事項は、すべて終了した。 

 

 ⑶ その他 

 事務局 令和４年度介護予防サービス計画・介護予防ケアマネジメント業務委託契約 

事業所一覧について説明 

 

事務連絡 

 

４ 閉会  事務局 午後２時５５分 閉会を宣言 

 


